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今年は、玄関前のさつきが

きれいに咲きました。御屋

敷公園のつつじもぼつぼ

つ見頃でしょう。（5／６） 

 D
 

相
談
事
は
、
お
気
軽

に
ご
連
絡
く
だ
さ
い 

5 月、新緑が美しいさわやかな季節となりました。 

今年は、新型コロナの感染症法上の位置づけを５月８日に、季節性イン

フルエンザなどと同じ「５類」に移行することとなり、行動制限もなく活

気も戻ってきました。しかし、コロナ感染症がなくなったわけではない中

で、感染者報告が定点となり実態把握も難しくなりますが、医療機関の対

応は基本的に変わらないと言われています。マスクの着用など個人の判断

になりますが、それぞれ気をつけたいものですね。 

統一地方選挙が終わりました。長野県では前半戦は４/９投票の県議選

挙、後半戦は４/２３投票の市町村議選挙でした。上田市では県議選で、皆

さんのご支援により高村京子県議が７期目の当選を果たし、日本共産党県

議団は５人から６人に前進しました。市町村議選では、お隣の坂城町の２

議席をはじめ、日本共産党は長野県全体で４４議席を確保しました。私も

今まで同様、高村県議とも連携して「くらし応援のあたたかな政治」が前

に進むよう、がんばりたいと思います。 

５/１は第９４回メーデー。５/３は憲法記念日でした。メーデーは４年

ぶりに、上田城跡やぐら下広場で大勢参加して行われました。５/３は、毎

年上田市議団、高村県議で上田駅前にて宣伝行動を行っていましたが、今

年は市民団体の皆さんによる「5.・3 憲法のつどい in うえだ 守ろう平和

といのちとくらし」が行われましたので、そちらに参加しました。（5/７） 

 
５月３日 憲法記念日（施行から７６年） 

 

 

 

 

 

 

 

 

岸田政権が、敵基地攻撃能力の保有など大軍拡につき

進む中で迎えました。この動きの危険性、憲法から見て何

が問題か。東海大学の永山茂樹教授に聞きました。 

（赤旗日曜版５/７号より抜粋） 

問 今回の動きの最大の危険は？ 

答 米中が軍事衝突した際に、敵基地攻撃として自衛隊

が中国本土攻撃に加わることになりかねないことです。

安倍政権は２０１５年の安保法制で集団的自衛権の行

使を可能にしました。今回の敵基地攻撃能力は、日本

が攻撃されていなくても米国が攻撃されれば「集団的自

衛権の行使」として実行できるとされています。 

問 憲法上の問題とは？ 

答 憲法９条の１項にも２項にも反しています。１項は戦争

放棄をうたっています。侵略戦争につながる敵基地攻

撃は１項に反します。２項は戦力を持たないと定めてい

ます。日本を攻撃してきたわけでもない相手国の基地

にも手が伸ばせるようにする自衛隊は「戦力」に当たる

可能性があります。 

メーデーのメインスローガンより抜粋 

・岸田改憲・大軍拡政権反対！軍拡大増税より国民の

いのち・くらしを守れ 

・国民主権と人権守れ、ジェンダー平等社会の実現  

・物価上昇を上回る大幅賃上げ実現 

・学校給食費、子ども・障がい者の医療費窓口負担・国

民健康保険均等割りは無料に 

・消費税減税実現 インボイス導入反対 

・原発新増設・再稼働・運転期間延長反対 

・家族農業を守り、食糧自給率向上 

5

月

3

日
、
憲
法
記
念

日
、
今
年
は
市
民
団
体
の

集
会
に
参
加
し
ま
し
た
。
久

保
田
市
議
、
高
村
県
議
と 

５
月
１
日
、
上
田
公
園

の
メ
ー
デ
ー
会
場
に

て
、
生
活
と
健
康
を
守

る
会
の
有
志
に
よ
る

力
作
、
大
谷
選
手
と
記

念
撮
影
。
コ
ン
テ
ス
ト

で
金
賞
で
し
た
。 

 

＊憲法１３条では人権は国政上最も尊重されなければ

ならないとしています。人権を犠牲にして軍事力を強める

ことはできません。安保３文書は５年間で４３兆円という

莫大な軍事支出を予定しており、政府は増税を計画して

います。これは国民生活を犠牲にするものです。限られ

た国家予算から莫大な額を軍事に回すことは、人権を

一番大切にする憲法全体の趣旨に反します。 

 

 

５月１日 第９４回メーデー 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4
月
16
日
、
上
田
市
消
防
団
本
原
分
団

の
定
期
総
会
で
の
あ
い
さ
つ
。
昨
年
度
か

ら
消
防
団
員
の
報
酬
引
き
上
げ
、
出
動
手

当
が
で
き
ま
し
た
が
、
団
員
確
保
は
ど
の

分
団
で
も
課
題
で
す
。
本
原
分
団
で
は
今

年
度
３
名
の
方
が
入
団
さ
れ
ま
し
た
。 

 

 

 

 
 

 

生活と健康を守る会の支援につながりました。 

 県会議員選挙の最中、松本市の共産党の前市議から

生活相談の連絡がありました。たまたま松本にバイトに来て

いた上田市の方が、前市議の事務所の看板を見て相談し

たそうです。ブラジルの方で、２月に生活保護申請をしたが

却下されたという内容でした。 

選挙後連絡をとって、一緒に福祉課に出向きました。却

下になった理由を聞いて、これからのことを通訳も交えて

相談しました。保護申請は現状難しいことを本人も納得

し、前回も行ったという「まいさぽ上田」で当面の食料品を

受け取りました。車にはごみが積んであり、「引っ越したばか

りで、ごみを出す所がわからない。」とのことで、クリーンセン

ターで調べてもらい、現場確認しました。 

 「上小・東御生活と健康を守る会」では、毎月第３土曜日

に昼食交流会を行っています。お弁当や食料品、日用品

なども配布しています。このことも場所を教えながら伝えま

した。４/１５には私は行かれませんでしたが「皆さん、とても

親切・・・」と電話をくれました。メーデー会場にも来てくれて

物資が渡せました。 

真田町有線放送電話閉局式が行われました。（3/31） 

真田町有線放送電話は、昭和３７年の業務開始から６０

年以上にわたり、事業を行ってきましたが、令和５年３月３

１日で終了となりました。廃止の理由は①１交換機や部品

の調達ができない②加入率が減少（41.2％）です。今後

は「上田市メール配信サービス」等の利用促進や自治会

の伝達手段構築の支援をしていくとのことです。       

 
 

私
は
挨
拶
の
中
で
、
有
線
会

計
の
余
剰
金
は
、
真
田
地
域

の
振
興
に
資
す
る
た
め
の
基

金
と
し
て
積
立
て
る
と
し
て

い
る
こ
と
も
話
し
ま
し
た
。 

我
が
家
の
庭
だ
よ
り 

 

連
休
は
、
い
か
が
お
過
ご
し
で
し
た
か
。
私
は
前
半
は
行
事
等
で
出
か
け
る
こ

と
が
多
か
っ
た
で
す
が
、
後
半
は
家
で
、
畑
の
手
入
れ
な
ど
で
過
ご
し
ま
し
た
。 

４
月
２９
日
に
は
、
横
須
賀
市
に
住
む
次
兄
が
、
何
年
か
ぶ
り
に
帰
郷
し
、
兄
弟

皆
で
父
母
の
墓
参
り
、
昼
食
会
を
し
ま
し
た
。
私
は
４
人
兄
弟
の
末
っ
子
で
、
兄

が
二
人
、
姉
が
一
人
で
す
。
姉
と
私
の
夫
は
７０
代
で
亡
く
な
っ
て
い
ま
す
が
、

「兄
弟
は
今
の
と
こ
ろ
、
そ
ろ
っ
て
い
る
ね
。
」と
話
し
ま
し
た
。 

 

畑
の
方
は
、
写
真
の
よ
う
に
玉
ね
ぎ
、
に
ん
に
く
が 

育
っ
て
き
ま
し
た
。
１
月
頃
だ
っ
た
か
、
た
ま
た
ま
畑 

を
見
に
行
く
と
、
マ
ル
チ
が
は
が
れ
、
苗
が
今
に
も 

枯
れ
そ
う
に
な
っ
て
い
ま
し
た
。
あ
わ
て
て
マ
ル
チ
を 

か
け
、
苗
の
手
入
れ
も
し
ま
し
た
が
、
ど
う
な
る
こ 

と
か
と
思
っ
て
い
ま
し
た
。
ど
う
に
か
持
ち
直
し
て 

く
れ
て
６
月
の
収
穫
が
楽
し
み
と
な
り
ま
し
た
。 

夫
が
い
つ
も
連
休
に
は
、
モ
ロ
コ
シ
の
種
を
蒔
い
て 

い
た
の
で
、
長
男
に
も
手
伝
っ
て
も
ら
い
、
畝
を
つ 

く
り
マ
ル
チ
を
敷
い
て
、
種
ま
き
も
で
き
ま
し
た
。 

種
里
い
も
が
直
売
所
に
あ
っ
た
の
で
、
今
年
は
こ
れ 

を
植
え
て
み
ま
し
た
。 

 

４
月
半
ば
に
植
え
た
種
馬
鈴
薯
は
芽
を
出
し
ま
し
た
。
こ
の
頃
霜
が
降
り
た

時
が
あ
っ
た
の
か
、
一
部
黒
く
枯
れ
て
い
ま
し
た
が
、
こ
れ
か
ら
育
つ
か
な
と
様

子
を
観
て
い
ま
す
。
「こ
の
辺
に
確
か
あ
っ
た
は
ず
・
・
・」と
い
う
ミ
ョ
ウ
ガ
の
芽
が 

草
の
下
か
ら
無
事
発
見
で
き
ま
し
た
。
５
月
中
旬
に
植
え
付
け
予
定
の
な
す
・

ト
マ
ト
・き
ゅ
う
り
・ピ
ー
マ
ン
等
夏
野
菜
の
畝 

を
堆
肥
等
を
入
れ
て
つ
く
り
ま
し
た
が
、
な 

か
な
か
時
間
が
か
か
り
ま
し
た
。 

 

５
月
５
日
の
「子
ど
も
の
日
」は
、
皆
で
集 

ま
っ
て
夕
食
会
を
し
ま
し
た
。
一
番
人
気
は
、 

今
月
で
１
歳
半
に
な
る
孫
、
と
て
も
元
気
に 

よ
く
動
き
回
っ
て
い
ま
し
た
が
、
お
誕
生
席
で 

も
、
写
真
の
よ
う
に
ご
機
嫌
よ
く
主
役
で
し 

た
。 

  

前号からの活動報告 

4/16  諏訪市市議選支援 

4/17  上田駅前宣伝 

4/18  坂城町議選 告示日（応援のあいさつ） 

4/19  坂城町議選支援   

4/20  諏訪市市議選支援 

4/22  坂城町議選支援 

4/23  新日本婦人の会上田支部委員会 

４/27  菅平高原旅館組合総会 

5/ １  上田駅前宣伝  第９４回メーデー(上田城跡公園) 

5/ 3  憲法のつどい in うえだ 守ろう平和といのちとくらし 

これからの予定（５/７現在） 

5/ ８  長野県生活と健康を守る会理事会 

上小・東御生活と健康を守る会理事会 

5/ ９  令和５年度さなだ共同ネットワーク総会 

5/１０  東信医療生協支部運営委員会 

5/１３  NPO法人さなだスポーツクラブ総会 

5/１５  上田駅前宣伝  

5/１６  上田市議会臨時会 

5/１７  真田中生を語る会 

5/１８  真田町商工会通常総代会   

5/２０  上田市庁舎グランドオープン式典 

５/２１  東京真田町の会総会(東京都市ヶ谷) 

  

 

 

 

 


